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CON INVERSIÓN EN MATERIA EDUCATIVA, GOBIERNO DE SERGIO 
SALOMÓN APUESTA POR LAS SIGUIENTES GENERACIONES

 Con inversiones en materia educativa, el gobierno estatal apuesta por el futuro de las siguien-

B, nivel secundaria, del Centro Escolar “Presidente Manuel Ávila Camacho”, por un monto de 
16.3 millones de pesos y en el marco de su 71 aniversario.
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Impulsa la BUAP 
vocaciones cientí-
ficas en los jóvenes
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“O comulgas con la 
austeridad o simulas”: 
Diputados de Morena 
critican bono electoral 
a consejeros del INE
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ARMENTA: 
llegada del IPN a Puebla 

fortalecerá procesos 
productivos de la región

  “Es a través de la educación 

la ruta al desarrollo tecnológico 
y con ello el económico a través 

-
les y productivos, sólo por citar 
un ejemplo” aseguró el senador 
por Morena, Alejandro Armenta.

FGE CONFIRMA 
DENUNCIA VS 
CASTRO CORRO
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Esta píldora vibratoria 
se apunta como un tra-
tamiento vs la obesidad
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Casi el 50% de regido-
res del Ayuntamiento 
dejarán su cargo para 
buscar otro puesto
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Vecinos del Sur de la 
ciudad recibieron 4 
calles rehabilitadas

Estructura panista tomó protesta en 
Chiautzingo con Lalo Rivera como testigo

 

hay una indagatoria.

  
regidores para dejar el cargo y 
buscar sus candidaturas
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

VIERNES
02.02.2024 En la huelga de Audi, las partes siguen entrampadas. La empresa insiste en un au-

mento de no más de un digito, y el sindicato mantiene que sea de dos dígitos o no hay 
acuerdo. 
El tema llegó ayer a Palacio Nacional, en su mañanera el presidente López Obrador 

desarrollando en los cauces legales”.

-
dades en la planta automotriz.
El presidente fue interrogado por una reportera poblana, sobre de la huelga en la ar-

y el Sindicato, pero poco a poco se han ido moderando, tanto por el lado de la empre-

será un detonante fundamental para el crecimiento de la entidad.

-

Transformación”.
-

estudios más prestigiados del país.

El presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez, precisó que el ayuntamiento 

en coordinación.

-
rra, declaró instalado el segundo periodo de sesiones ordinarias del tercer año de 

-

-

leyes y decretos”, señaló.

-

-

Dayán, presidente de la Segunda Sala que emitió el fallo, no tiene facultades para 

-
garquía.

que el sector quede protegido como en los tiempos de Adolfo López Mateos.
La Segunda Sala del máximo tribunal concedió el primero de cientos de amparos 
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REY ZAMBADA 
CONTRADICE A 
LA DEA SOBRE EL 
FINANCIAMIENTO 
DEL NARCO PARA LA 
CAMPAÑA DE AMLO

Durante el juicio contra Genaro 
García Luna, el abogado de García 
Luna, César de Castro, le preguntó 
a “El Rey” Zambada si recordaba 
haber pagado 7 millones de dólares 
para la campaña de AMLO contra 
Vicente Fox.

AL-NASSAR “ARRAS-
TRA” AL INTER MIAMI 
DE MESSI CON 6-0: 
CRISTIANO FELIZ

Pese a no tener un encuentro di-
recto entre Cristiano Ronaldo y 
Lionel Messi, se vivió una exhibi-
ción increíble del Al-Nassr en la 
Riyadh Season Cup, luego de que 
el equipo árabe goleó 6-0 al Inter 
Miami de la MLS.

BELINDA LANZA SU 
NUEVO SENCILLO 
“CACTUS”; ¿LA LETRA 
ESTÁ DEDICADA A 
CHRISTIAN NODAL?

“¡Ya volví! ¡Beli, Beli, bélica!”, es 
parte de ‘Cactus’, la canción con 
la que Belinda marcó su regreso 
a la industria musical y que ha 
sido señalada de tener algunas 
referencias de la relación amo-
rosa que tuvo la cantante con 
Christian Nodal.

MÉXICO RECUPERA 
30 PIEZAS 
ARQUEOLÓGICAS DE 
LOS ÁNGELES, EE.UU.

Las piezas han sido analizadas 
y dictaminadas por la Secretaría 
de Cultura como monumentos 
arqueológicos, propiedad de la 
nación mexicana
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Impulsa la BUAP vocaciones PUEBLA CONTINÚA CON 
EL REORDENAMIENTO, 
RETIRO Y LIMPIEZA DE 
CABLEADO IRREGULAR
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de 
Puebla, encabezado por Adán Do-
mínguez Sánchez, continúa traba-
jando por una Ciudad de 10 con el 
reordenamiento, retiro y limpieza de 
cableado en desuso que hay en dis-
tintos puntos de la capital poblana.

Convenio de colaboración con la 
CANIETI, la Secretaría de Gestión y 
Desarrollo Urbano, a través de la Di-
rección de Normatividad Ambiental e 
Imagen, ha dado seguimiento puntual 
a los trabajos realizados por las em-
presas de TELMEX, Megacable y To-
tal Play para el retiro y reordenamien-
to de cableado y reposición de postes 
en mal estado o con riesgo.

En total se han intervenido nueve 
sectores los cuales incluyen las si-
guientes zonas:

Centro Histórico
El Carmen
Analco
Santiago
Las Cuartillas
Avenida 15 de Mayo
Villa Posadas
San Manuel
Con estas acciones, el Gobierno 

Municipal refrenda el compromiso de 
trabajar en el mejoramiento de la ima-
gen de la ciudad, para contar con una 
Puebla más limpia y ordenada.

FIRMA DE CONVENIO
Hay que recordar que el pasado 7 de 
noviembre, el entonces presidente 
municipal Eduardo Rivera realizó la 

con la Cámara Nacional de la Indus-
tria Electrónica de Telecomunicacio-
nes y Tecnologías de la Información 
(CANIETI) y la Asociación Nacional 
de Telecomunicaciones (ANATEL) 
para lograr el retiro y ordenamiento 
del cableado aéreo de la ciudad.

Rivera Pérez comentó que los traba-
jos constan de la eliminación de líneas 
de servicio en desuso y el mantenimien-
to a la infraestructura que sí funciona de 
empresas como Telmex, Megacable, 
Total Play, Televisa IZZI, AT&T, Axtel y 
MCM Telecom. °REDACCIÓN

Desde EU critican a AUDI por negar el 15.5% de alza salarial

 “MARTES EN LA CIENCIA”, “VERANO DE TALENTOS” Y “HA-
CIENDO CIENCIA EN LA BUAP”, SON ALGUNOS DE LOS PRO-
GRAMAS QUE PROMUEVE 

“Martes en la Ciencia”, “Verano de Talen-
tos” y “Haciendo Ciencia en la BUAP” son 

tecnológica que impulsa la Máxima Casa 
de Estudios en Puebla, con el propósito de 
fomentar el interés y las vocaciones en los 
jóvenes, además de dar a conocer al pú-
blico en general el trabajo que desarrollan 
los investigadores de esta institución.

Coordinados por la Dirección General 

Vicerrectoría de Investigación y Estudios 
de Posgrado, en estos programas partici-
pan los 850 académicos adscritos al Sis-
tema Nacional de Investigadores, quie-

comparten así sus conocimientos.
Al respecto, el titular de la DGDC, Ar-

turo Fernández Téllez, detalló que “Ha-
ciendo Ciencia en la BUAP” convoca a 
estudiantes de licenciatura y a profeso-
res para participar en el desarrollo de un 

involucrarse directamente.
“Los proyectos son presentados por el 

investigador y aprobados por pares, para 
que una vez que salga la convocatoria los 
estudiantes se postulen en mayo e inicien 

Adicionalmente, la universidad otorga un 
incentivo económico a quienes participan 
en estos programas”, detalló.

En colaboración con el Museo de la 
Evolución, ubicado en el Centro Cívico de 
los Fuertes, “Martes en la Ciencia” está 
dirigido a jóvenes de secundaria y pre-
paratoria. La intención es dar a conocer 

mediante charlas impartidas por investi-
gadores de la BUAP, quienes preparan 
un tema para captar la atención en áreas 
como salud, matemáticas, física, química 
y otras disciplinas de las ciencias socia-
les o naturales.

Como su nombre lo indica, estas 
pláticas se realizan todos los martes de 
marzo, abril, octubre y noviembre, y a 

quienes participan se les otorgan algunos 
obsequios para incentivar la interacción 
durante estas conferencias.

El doctor Fernández Téllez añadió que 
este año también se reactiva el progra-

-

además de fomentar entre los estudian-
tes de nivel medio superior la vocación 
por la investigación en las diversas áreas 
del conocimiento que maneja la BUAP.

En este caso, la universidad también 
otorga un incentivo económico a los par-
ticipantes, quienes tienen acceso a los 
laboratorios como parte de la estancia 
que realizan con un profesor-investigador 
en las unidades académicas de la insti-
tución.

De manera complementaria, el titular 
de la DGDC mencionó que cada unidad 
académica tiene sus propias actividades 

como ciclos de conferencias, ferias, ex-
posiciones y otras acciones, apoyadas 
por esta dependencia. De igual forma, la 
universidad mantiene una relación con el 
Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología 
en Puebla para colaborar en estrategias 

en los jóvenes del estado.
Al hablar de los complejos regionales, 

los cuales colabora la Facultad de Me-

de que los alumnos y alumnas de estas 
sedes realicen una estancia de investi-
gación sin necesidad de trasladarse a la 
ciudad de Puebla.

Al elegir estudiar una licenciatura en 
-

sos factores, como el contexto social y 
educativo en el que se desarrolla el es-
tudiante; es por ello que la BUAP busca 
convertir el aprendizaje en una experien-
cia que funcione como estrategia para 

-
nológicas, y de este modo avanzar hacia 
una sociedad del conocimiento. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Shawn Fain presidente del 
Sindicato Internacional de Trabajadores 
Unidos de la Industria Automotriz, Ae-
roespacial y de Implementos Agrícolas de 
América (UAW), de Estados Unidos, se 
solidarizó con el Sindicato Independiente 
de Trabajadores de Audi México (Sitaudi) 

la empresa de autos de lujo por no acce-
der ante las peticiones del 15.5%.

Mediante un comunicado distribuido 
vía redes sociales, cuestionó a la em-

obrera fuera de cualquier parámetro com-
parativo, así como entrar en razón, pues 
los trabajadores de esa planta “han sido 
responsables de un aumento del 18 por 
ciento en las ventas crossover durante 
2023 del Q5 en los Estados Unidos.

Por lo que, alertó a los trabajadores 

durante esta histórica primera huelga en 

la planta de Audi, Puebla, para lograr jus-
ticia.

Asimismo, señaló la necesidad de 

ganen salarios altos y dignos, pues son 
“quienes construyen vehículos de lujo 
para la clase millonaria y multimillonaria”.

“Estamos inspirados por los miembros 

de SITAUDI que están poniéndose de pie 
para luchar, al igual que lo vivimos cuan-
do los miembros de UAW se unieron a las 
líneas durante nuestra huelga en Ford, 

misiva. °ALMA MÉNDEZ
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FTP-CTM EN CONTRA 
DE ELIMINACIÓN DE 
CRÉDITO AL SALARIO 
MÍNIMO; EXIGEN AJUSTE 
A LA TABLA DEL ISR
Puebla, Pue. La Federación de Tra-
bajadores de Puebla (FTP-CTM), 
manifestó su total y enérgica incon-
formidad por la desaparición del cré-
dito al salario que se otorgaba a los 
salarios mínimos y demandó un ajus-
te a la tabla del Impuesto Sobre la 
Renta (ISR) que grava los salarios y 

prestaciones.
En voz del secretario de esta organi-

zación gremial, Leobardo Soto, recordó 
que con el aumentó a los salarios mí-
nimos generales en lugar de pagar al-
rededor de 1.12 por ciento de ISR este 
aumento al 6.63 por ciento, aunado a la 
carga del ISR sobre prestaciones que 
llega a mermar hasta 34 por ciento del 
ingreso de la clase trabajadora.

Refrendó que el impuesto sobre la 
renta para el caso del salario mínimo 
ha incrementado siete veces, y el au-
mento en los demás salarios también 
subió mucho, pues el ISR retenido tan 
sólo para los salarios mínimos brincó 
de 70.23 pesos a 495.41 pesos.

Por ello, el dirigente en Puebla de 
la FTP-CTM ya sostiene conversa-
ciones con el dirigente nacional de 
la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM), el senador Carlos 
Aceves del Olmo, así como con el re-
presentante obrero ante la Comisión 
Nacional de Salarios Mínimos (Co-
nasami), José Luis Carazo Preciado, 
pues el incremento en el ISR a los mí-
nimos vino a quitarle en la práctica el 
39.8 por ciento del aumento que se 
otorgó a los mínimos generales.

       °ALMA MÉNDEZ

La huelga está por acabar, 
Audi y su sindicato están 
cerca de llegar a un acuerdo

Puebla, Pue. La empresa Audi México y 
su sindicato están cerca de un acuerdo 
con respecto a la huelga, la cual se lleva 
a cabo en el marco de la legalidad, sen-
tenció Andrés Manuel López Obrador, 
presidente de México.

Esto dentro de la mañanera, el ejecu-
tivo federal señaló que el secretario del 
trabajo Marath Bolaños López, le ha in-
formado la probabilidad de alcanzar pron-
to un acuerdo.

Cabe mencionar que actualmente la 
huelga se encuentra en su octavo día, 
donde todavía siguen las mesas de nego-
ciación entre la empresa de autos de lujo 
y los trabajadores.

Asimismo, Orta Briones informó que este 
jueves el sindicato que representa está con-
vocado por el Tribunal Laboral Federal de 
Asuntos Colectivos, para dar contestación al 
incidente de inexistencia de la huelga.

Esto debido a que la empresa de los 

cuatro aros asegura que se llevaron a 
cabo diversas violaciones para el estalli-
do de la huelga, por lo que, defendió que 
debe llegar a un acuerdo donde se bene-

“Seguiremos insistiendo ante Audi 
México que lo más viable es tener un 
acuerdo en un punto medio para las dos 
partes, esperando en estos días se pue-
da dar de esa manera”, concluye el men-
saje. °ALMA MÉNDEZ

ARQUIDIÓCESIS DE PUEBLA ANUNCIÓ HORARIOS 
PARA MISAS DEL DÍA DE LA CANDELARIA

Puebla, Pue. La arquidiócesis de Puebla 
anunció los horarios para misas para ce-
lebrar el Día de la Candelaria este 2024, y 

con sus imágenes que cada año se esme-
ran en vestir con diseños muy singulares.

Los horarios de las misas que se 
realizarán en la Catedral de Puebla 

son los siguientes:

8:00 horas.
9:00 horas.
12:00 horas
13:00 horas
18:00 horas
19:00 horas

 Cabe mencionar que el 2 de febrero 
es una fecha importante para la religión 
católica, en este día se celebra a la Vir-
gen de la Candelaria, la cual coincide 
con la celebración de ‘la Presentación del 
Señor’ en la que las personas católicas 
llevan a su niño Dios a misa para ser ben-
decidos. °ALMA MÉNDEZ

PADRES DE FAMILIA 
BLOQUEAN LA 
SECUNDARIA TÉCNICA 
60, EN SAN MANUEL
Puebla, Pue. Padres de familia de 
la Secundaria Técnica Número 60 
toman las instalaciones ubicadas en 
la colonia San Manuel, denuncian 
supuestos actos de corrupción de las 
autoridades escolares. °ALMA MÉNDEZ
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Vecinos del Sur de la 
ciudad recibieron cuatro 
calles rehabilitadas
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez rea-
lizó la entrega simultánea de 4 calles al 
Sur de Puebla, las cuales son interveni-
das, a Construyendo Contigo.

Dijo que los trabajos son de la colonia 
Ampliación 16 de Septiembre con una in-
versión de 3.5 millones de pesos, las cua-

les son la Privada A, Privada B, Andador 
B, Privada de la 16 de Septiembre.

Detalló que esto forma parte de la se-
gunda etapa de ‘Construyendo Contigo’, 
donde se colocaron dos mil 391 metros 
cuadrados de adoquín, se construyeron 
932 metros cuadrados de banquetas y 
641 metros de guarniciones.

Donde se instalaron 60 bolardos, es-
tas obras se suman a otras que se han 
realizado en esta zona, como el adoqui-
namiento de la 93 Oriente con 1.2 millo-
nes de pesos, la relaminación de la 103 
A Oriente con 5.9 millones de pesos, y la 
rehabilitación de la 16 de Septiembre con 
49.5 millones de pesos. °SILVINO CUATE

SÓLO FEBRERO LES 
QUEDA A REGIDORES 
PARA DEJAR EL CARGO Y 
BUSCAR CANDIDATURAS
Puebla, Pue. En este mes de febrero, 
los regidores del Ayuntamiento de Pue-
bla, tendrían que estar presentando su 
solicitud para separarse del cargo, en 
caso de que estén interesados en bus-
car un cargo de elección popular, según 
lo informó el presidente municipal, Adán 
Domínguez Sánchez.

El alcalde comentó que en el mes 
de enero ningún regidor o secretario 
presentó este trámite, sin embargo, dijo 
que tiene previsto que en estas sema-
nas se formalice la petición.

"¿Qué regidores han pedido li-
cencias para participar en el proceso 
electoral? Hasta ahorita ninguno, será 
seguramente en este mes de febrero 
cuando quienes decidan hacerlo. Lo 
estén presentando ante el Ayuntamien-
to para la aprobación respectiva ante el 
Cabildo", acotó.

Domínguez Sánchez recordó que 
en el mes de marzo es cuando formal-
mente inicia el proceso de campañas, 
para todos los aspirantes que deseen 
participar en el proceso electoral.

"El proceso electoral inicia en mar-
zo, el primero de marzo, entonces no-
sotros estamos pendientes este mes de 
febrero con los regidores", mencionó.

Asimismo, mencionó que el Ayun-
tamiento de Puebla será respetuoso de 
todo el procedimiento que se vivirá y se 
apegará a los lineamientos del órgano 
electoral. °SILVINO CUATE

DESMANTELARÁN PUENTE PEATONAL DEL CENTRO 
ESCOLAR NIÑOS HÉROES DE CHAPULTEPEC

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Infraestructura y Movilidad del Municipio de 
Puebla, Edgar Vélez Tirado anunció que ha-
rán el retiro del puente ubicado en el Centro 
Escolar Niños Héroes de Chapultepec.

El funcionario municipal explicó que 
dicha estructura se ubica en la calle 10 

ya no lo utilizan, por tal motivo, la mayoría 
de vecinos se han pronunciado a favor de 
la propuesta.

Además, algunos han reportado que 
el puente se ha convertido en un foco de 
inseguridad, porque les permite ser usa-
do para delinquir.

“Lo único que tenemos nosotros pro-
gramados es el puente que está en el 
Centro Escolar Niños Héroes de Chapul-
tepec, el puente que realmente ya no tie-
ne función, y que nos han reportado que 
hay unos temas que complican el tema 
de seguridad, entonces es lo único que 

traemos en temas peatonales”, dijo.
Comentó que la licitación se estaría emi-

datos para dicho trámite de contratación.

en esta quincena de febrero y ya empezar 
hacer las licitaciones para poder arrancar 

de febrero y principios de marzo”, acotó.°-
SILVINO CUATE

CASI EL 50% DE 
LOS REGIDORES 
DEL AYUNTAMIENTO 
PODRÍAN DEJAR SU 
CARGO PARA BUSCAR 
OTRO PUESTO
Puebla, Pue- José Carlos Montiel So-
lana, coordinador de Regidores del 
Ayuntamiento de Puebla, consideró 
que aproximadamente el 50 por ciento 
de los regidores del Ayuntamiento de 
Puebla, podrían estar dejando el car-
go para buscar otro puesto de elección 
popular. 

Comentó que es una decisión per-
-

tarán buscando otro puesto, en esta 
contienda electoral de 2024. 

“Es una especulación, yo no creo 
que lleguemos al 50 por ciento de regi-
dores que busquen un diferente cargo 
de elección popular, no llegará al 50 por 
ciento. Ese es una decisión personal 
que tiene que ver con las circunstancias 
de los partidos políticos que nos quisie-

Comentó que en el Ayuntamiento 
de Puebla hay regidores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Par-
tido Acción Nacional (PAN), Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Mo-
rena y Partido del Trabajo. 

Cabe mencionar que el Ayunta-
miento de Puebla está integrado por 
26 regidores encargados de diferentes 
comisiones, que tienen responsabili-
dad en conocer las problemáticas de 
las 17 juntas auxiliares del municipio.

   °SILVINO CUATE
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SCJN VIOLENTÓ SUS PROPIAS REGLAS EN DEFENSA 
DE LOS PODERES FÁCTICOS, CONSIDERA MIER

Armenta: llegada del IPN a 
Puebla fortalecerá procesos 
productivos de la región

Puebla, Pue. “Es a través de la educación 

desarrollo tecnológico y con ello el eco-
-

llegada del Instituto Politécnico Nacional 
-
-

-

-
-

bajos de construcción del Centro de In-
novación e Integración de Tecnologías 

-
-

-

-

en una de las 24 entidades federativas 

tienen el talento, de eso se tratan los 
-
-

°REDACCIÓN

MORENA AJUSTÓ 
LAS FECHAS DE 
ENCUESTA, POR LOS 
17 PERFILES QUE 
TIENE QUE “MEDIR”

-

-

-
-

to Regeneración Nacional (Morena), 

-

todos deban ser evaluados.

-

-

-
-

-
gar los dados en Puebla a un solo 

-

-

-
turas al Senado.

-

°AURELIA NAVARRO

-
-

contra la Ley de la Industria Eléctrica, otor-

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el 

-

con sólo dos votos declaró la inconstitu-
cional de la ley.

-

-

-
-

En ese sentido, el legislador Juan 

-

-

-

-
-

-
-

-

Sala de la SCJN °REDACCIÓN
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TERESA CASTRO ESTÁ DENUNCIADA Y ES INVESTI-
GADA POR HOYO FINANCIERO: FISCALÍA

Los que renunciaron ya no 
volverán, advirtió el PRI
Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo Medina advirtió a aque-
llos diputados y a los primeros cinco al-
caldes que renunciaron al partido que no 
habrá vuelta atrás, para evitar que regre-
sen como lo permiten los estatutos se ini-
ciará un proceso de expulsión en contra 
de todos.

Además, sostuvo que es falso que no 
se les hayan ofrecido candidaturas den-
tro del PRI, cuando Manuel Orato Vélez 
de El Seco; Emiliano Vázquez de Zapotit-
lán; José Márquez de Zacatlán; Guadalu-
pe Vargas de Xicotepec y Aurelio Flores 
de Guadalupe Victoria sí recibieron ofre-
cimientos para estar en las boletas elec-
torales del 2 de junio.

"Lupita Vargas iba para la diputación 
de Xicotepec, Pepe Márquez la reelec-
ción, a nadie se le ha negado nada aquí 
se le ha escuchado a todos. Aquí nunca 
se le negó nada a nadie", dijo.

Camarillo Medina negó las acusacio-
nes de los ex ediles del PRI y Jorge Este-
fan Chidiac de haberse "agandallado" la 
candidatura al Senado, destapó que en la 
repartición de espacios el Partido Acción 
Nacional (PAN) no metió las manos en el 
tricolor.

Precisó que él también ha camina-
do, ha recorrido el estado, es joven, y 
se ganó esa posición como muchos que 
están aspirando a un cargo de elección 
popular para este 2 de junio.

Agregó “llevo más de 4 años reco-
rriendo mi estado, con los priistas de 

la mano, trabajando, (…) yo también 
tengo méritos, yo no busqué una ma-
nera obscura o tenebrosa para esta 
candidatura”.   

"En muchos municipios el PRI va a en-
cabezar, en otros el PAN va a encabezar 
todos pelean la mayoría de espacios, va-
mos en la primera fórmula al Senado. A mí 
me hubiera gustado encabezar la guber-
natura del estado pero seamos honestos 
Eduardo Rivera era el mejor evaluado".

“EL PRI NO TIENE DE 
QUÉ PREOCUPARSE”
El aspirante a diputado federal por el PRI, 
José Juan Espinosa Torres, consideró que 
la renuncia de los cinco ediles al tricolor no 
debe generar preocupación al partido, por-
que en realidad desde la primera adminis-
tración estatal de Morena algunos de estos 

Acompañado del presidente del PAN, 
en la capital el estado, Jesús Zaldívar, 
Espinosa Torres señaló que tanto José 
Márquez como el mismo Jorge Estefan 
Chidiac estuvieron en esa nómina de iz-
quierda.

Señaló que ahora el PRI lo que debe 
de hacer tras la desbandada de lideraz-
gos es tomar esto como un área de opor-
tunidades y dar paso a quienes hoy son 
jóvenes militantes para postularlos en las 
diferentes candidaturas dónde el tricolor 

"Yo no sé dónde está la sorpresa, los 
que anunciaron que se fueron, ya se ha-
bían ido, no sé dónde está la sorpresa, si 
son los mismos que estuvieron en la Se-
cretaría de Finanzas, como secretarios y 
en la nómina de izquierda". °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Después de que se anun-
ció que el gobierno del estado de Puebla 
formalizará la denuncia en contra de la 
exsecretaria de Planeación y Finanzas, 
María Teresa Castro Corro, por el hueco 

Higuera Bernal, aseguró que ya hay una 
indagatoria.

Recordemos que en su comparecen-
cia en el Congreso del Estado de Puebla, 

EDUARDO ALCÁNTARA 
YA QUIERE SER PARTE 
DEL GRUPO DE CHIDIAC
Puebla, Pue. El diputado local, Eduar-
do Alcántara Montiel está abierto a 
recibir la invitación de Jorge Estefan 
Chidiac para sumarse al Grupo Le-
gislativo Plural y poder tener repre-
sentación en lo que resta de la LXI 
Legislatura del Congreso local.

Alcántara precisó que antes de 
tomar una decisión primero escu-
chará los planteamientos que le 
haga el ex militante del Partido Re-
volucionario Institucional (PRI), para 
conocer cómo será su actuar dentro 
del Legislativo.

"Hasta ahora Chidiac no me ha 
hecho una invitación directa para to-
marnos un café. Primero escucharé, 
es de sabios no adelantarse a algo 
que aún no se da", citó.

De sus aspiraciones, Alcántara 
Montiel reconoció que las ha dejado 
atrás, por lo que ya no buscará nin-
gún cargo de elección popular para 
este 2 de junio.

Pero dejó claro, que, en caso de 
que decida más adelante si se sepa-
ra del Partido Acción Nacional (PAN) 
lo haría antes de que se termine de 
asignar candidaturas, para evitar que 
digan "porque no le dieron candidatu-
ra se va".

Indicó que dentro del PAN se tie-
ne que actuar con "ética", esto en alu-

postularse ellos mismos y un familiar.
Alcántara sostuvo que él es dife-

rente, porque sí apoya a su esposa, 
pero se le verá "en fórmula con ella y 
no se les verán juntos en esta boleta 
electoral".  

Alcántara Montiel precisó que 
mientras siga en el PAN seguirá al-
zando la voz en cuanto a los proce-
sos que carezcan de transparencia, 
y recordó que tiene en su historial 
un proceso de expulsión, mismo que 
hasta ahora no ha trascendido.  

                           °AURELIA NAVARRO

denuncias presentadas ante la Fiscalía 
General de la República (FGE), Fiscalía 
General del Estado (FGE) y la Secretaría 

responsabilidades contra servidores pú-
blicos involucrados en este presunto des-
vío de recursos.

Además, había comentado que se es-
tán conformando las carpetas de investi-
gación, las cuales tienen información del 
manejo de recursos en la administración 
estatal de Miguel Barbosa Huerta.

Tras estas declaraciones, el titular de 
la Fiscalía General del Estado de Puebla, 
Gilberto Higuera Bernal, dijo que hay ga-
rantías de la investigación y posible san-
ción a María Teresa Castro Corro.

HIJA DE LÓPEZ ZAVALA
Por otra parte, el titular de la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla (FGE), Gil-
berto Higuera Bernal, informó que el caso 
del exministerio público que fue detenido, 
Eduardo Ali, se encuentra en la etapa de 
investigación complementaria la cual se 
ampliará un periodo de un mes.

El caso corresponde a tres meses 
atrás, presuntamente implica a dos per-
sonas: María Fernanda N., hija del ex 
secretario de Gobernación Javier López 
Zavala; y Eduardo Alí N, quien trabajaba 

como agente del Ministerio Público en Xi-
cotepec.

sorprendió a una pasante tomando fotos 
de carpetas de investigación y enviándo-
las a un despacho de Notarios.

Al reportar esta situación, su compa-
ñera María Fernanda N., y asegurar a la 
pasante con agentes policiales, ésta in-
terpuso una denuncia acusando a ambos 
implicados. Esto generó que el 13 de oc-

-
nido.

Por este hecho, familiares de Eduar-
do han protestado por el trato recibido 
durante el proceso judicial argumentan-
do que no corresponde a la naturaleza 
violenta o peligrosa atribuida al detenido. 

años y estaba estudiando una maestría 
antes de su arresto.

CASO TIANGUISMANALCO
En el caso del edil de Tianguismanalco, 
Martín Zanes, autoridades de la Fiscalía 
dieron a conocer que no han dado con 
su paradero. A más de tres semanas del 
accidente donde arrolló a un motociclista 
y lo privó de la vida, el funcionario no ha 
podido ser hallado para que responda por 
los hechos. °SILVINO CUATE
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SE MANTENDRÁ LA 
PROMOCIÓN TURÍSTICA 
DE PUEBLA DURANTE 
PROCESO ELECTORAL
Puebla, Pue. La titular de la Secretaría 
de Turismo, Martha Ornelas Guerrero, 
sostuvo que serán cuidadosos de pro-
mover al estado en esta materia para 
evitar caer en una promoción política 
derivado del proceso electoral en el que 
está la entidad.

En entrevista posterior a la compa-
recencia ante diputados del Congreso 
local, Ornelas Guerrero, precisó “va-
mos a seguir trabajando en la Marca 
Puebla, pero sin meternos en ninguna 
marca de gobierno”.

Precisó que se tiene en puerta seguir 
-

gicos para tratar de mantener el mismo 
número de regiones, esto ante la decisión 
que pudiera tomar el Poder federal, al ser 
este el que quita y pone la designación.

“Antes de que hagan esta revisión 
Turismo federal nosotros vamos a estar 
haciendo estas revisiones”, citó.

Como parte de su comparecencia, Or-
nelas dio a conocer que Puebla es cuarto 
lugar nacional en ocupación hotelera.

En números detalló que son 6 millo-
nes 195 mil 308 turistas y 16 millones 
7 mil 512 visitantes en 2023, lo que ha 
generado una derrama económica de 
más de 17 mil millones de pesos.

Dijo desde el Pleno del Congreso 
que las cifras representan incrementos 
del 22% y 24%, con relación al 2022.

Con datos del Inegi, la secretaria in-
dicó que la participación del turismo en 
el Producto Interno Bruto (PIB) estatal 
es de 8.9%, por arriba de la media na-
cional, que es del 8.6%. °AURELIA NAVARRO

Morena agrupará a sus 17 aspirantes a la 
alcaldía; conocerán los datos de encuestas

CONGRESO APRUEBA 
LEY DEL NOTARIADO; 
ASPIRANTES DEBERÁN 
CUMPLIR ESTÁNDARES 
DE PREPARACIÓN
Puebla, Pue- El Congreso local aprobó 
las reformas, adiciones y diversas dispo-
siciones de la Ley del Notariado para el 
Estado de Puebla, esto obligará a los as-
pirantes a tener una patente, cumplir con 
los máximos estándares de preparación, 
profesionalización y experiencia.

En presencia de miembros del Co-
legio de Notarios, el Estado podrá ase-
gurar más patentes, esto a petición de 
la iniciativa que envió al Legislativo, el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

-
ción a 76 artículos que llevará a garan-
tizar que la actuación de los fedatarios 
sea apegada a derecho, transparente y 
con responsabilidad de los fedatarios.

De esto, la diputada del Partido del 
Trabajo (PT), Mónica Silva Ruiz ma-
nifestó “se ha considerado necesario 
fortalecer la función que realicen, se 
ha previsto que tanto los titulares como 
personal que laboran en estas Notarías 
respeten el secreto profesional”.

Silva precisó que los aspirantes a 
tener una patente, así como el personal 
de estas Notarías deberá guardar se-
crecía ante los datos personales que se 
le confían, y la información reservada y 
particular a la que hayan tenido acceso.

    °AURELIA NAVARRO

Con inversión en materia educativa, 
gobierno de Sergio Salomón apuesta 
por las siguientes generaciones

ESTRUCTURA PANISTA TOMA 
PROTESTA EN CHIAUTZINGO CON 
LALO RIVERA COMO TESTIGO
Chiautzingo fue la sede para la toma de protesta de la estruc-

nuestros valores y principios, nos une el profundo amor a Pue-
bla y a México”.

Durante este acto, Marcos Castro Martínez, Secretario Ge-
neral del PAN señaló que a partir de ahora la tarea de los inte-
grantes de los comités será prepararse en el tema legal, armar 
el ejército electoral y buscar a la gente que apoyará en futu-

Puebla sea mejor.
Lalo Rivera explicó que este periodo es de escucha a la ciu-

dadanía y conocimiento de las problemáticas que viven todas 
y cada una de las regiones, para posteriormente traducirlas en 
propuestas, por lo que será necesario su ánimo para caminar 
casa por casa.

Teniendo a Lalo Rivera como testigo de honor tomaron 
protesta integrantes de los Comités Municipales de San Ma-
tías Tlalancaleca, San Felipe Teotlalcingo, San Nicolás de Los 
Ranchos, Juan C. Bonilla, Coronango, Xoxtla, Tlaltenango, San 
Martín Texmelucan, Domingo Arenas, San Salvador El Verde, 
Nealtican, Calpan, Tlahuapan, Huejotzingo y Chiautzingo.

También encabezaron este evento Pilar Najera, Secretaria 
Adjunta del PAN Estatal; Norma Palestino, Secretaria General 
del CDM de Chiautzingo; Arturo Norato, expresidente de Te-
peaca; Alberto Espinoza, expresidente de Huejotzingo; y Ger-
mán Torres, edil de Nealtican. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- El dirigente nacional del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Mario Delgado Carrillo anunció 
que los 17 aspirantes a la candidatura a 
la alcaldía de Puebla capital serán agru-
pados para conocer los resultados de las 
encuestas.

Indicó que tendrán acceso a las tablas de 
datos digitales, para que conozcan la hora y 
el lugar donde fue levantada la respuesta y 
saber que los resultados son transparentes. 
Podrán auditar los resultados.

“Aquellas candidaturas que generan 
mucho interés, como Puebla o Guadala-
jara, Cancún vamos hacer este ejercicio 
de llamar a los interesados para que co-
nozcan el resultado de la encuesta”.   

Mario Delgado aseguró que el pro-

medida que la fecha para revelar quién 

será el favorecido se acerca, porque se 
está garantizando la participación y medi-
ción de todos los aspirantes.    

Quien resulte ganador en las prefe-

rencias de estas encuestas, será quien 
haga dupla con el candidato virtual a la 
gubernatura de Puebla, Alejandro Ar-
menta Mier.°AURELIA NAVARRO

TEZIUTLÁN, Pue- Con inversiones en materia educativa, el 
gobierno estatal apuesta por el futuro de las siguientes gene-
raciones, apuntó el gobernador Sergio Salomón al inaugurar la 

“Presidente Manuel Ávila Camacho”, por un monto de 16.3 mi-
llones de pesos y en el marco de su 71 aniversario.

El titular del Ejecutivo destacó que el gobierno estatal realiza 
obras en todos los centros escolares del estado, los cuales son 
un modelo único en el país y en los que se han creado las tra-
dicionales bandas de música que se han replicado en todas las 
escuelas de la entidad.

En este acto, al que asistieron funcionarios y diputados loca-
les, el mandatario reiteró el respaldo a las y los maestros pobla-
nos, por el trabajo que ejecutan en el desarrollo y crecimiento 
educativo de las y los estudiantes.

Al respecto, el alcalde Carlos Enrique Peredo Grau destacó 

aulas, área didáctica, de cómputo, sala audiovisual, biblioteca, 
dos módulos de sanitarios, escaleras y cisterna.

El titular del Ejecutivo también supervisó la Central de Abas-
to, que lleva un avance del 50 por ciento y en el que se invier-
ten 85.7 millones de pesos, y entregó 96 mil 272 apoyos para 
el bienestar de las familias poblanas (producto lácteo, módulos 
integrales alimentarios, módulos avícolas familiares y calenta-
dores solares) por 4.2 millones de pesos.

Asimismo, otorgó 12 títulos de propiedad; 10 mil plantas del 
Programa de Reforestación 2024, por 84 mil 800 pesos; equipo 
para impulsar la cultura del agua por cerca de 54 mil pesos; tres 
constancias de construcción de espacios educativos por 3.7 mi-
llones de pesos, y cuatro equipos de cómputo a la Red Estatal 
de Bibliotecas Públicas. °REDACCIÓN
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DETIENEN SSP, INTER-
POL Y AUTORIDADES 
NORTEAMERICANAS A 
HOMBRE SEÑALADO DE 
HOMICIDIO 
IZÚCAR DE MATAMOROS, Pue.- 
Como resultado del trabajo de co-
laboración, el gobierno presente de 
Sergio Salomón, la Secretaría de 

-
ganización Internacional de Policía 
Criminal (INTERPOL) en México y 
autoridades norteamericanas, asegu-
raron a un hombre señalado de homi-
cidio en los Estados Unidos.

Este despliegue, encabezado por 
la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), tuvo lugar en la colonia Centro, 
del municipio de Izúcar de Matamoros, 
donde se logró ubicar a Estevan N.

Con base a la información propor-
cionada por autoridades estadouni-
denses, el varón estaría presunta-
mente relacionado con la privación 
de la vida de una persona en el esta-
do de California, Estados Unidos.

El ahora detenido quedó a dispo-
sición del Instituto Nacional de Migra-
ción para los trámites y diligencias 
pertinentes.

El gobierno de Puebla trabaja 
coordinadamente con autoridades fe-
derales y otras instancias, en el com-
bate frontal a la delincuencia. REDACCIÓN

Tras denunciar presunto abuso 
sexual en escuela de Serdán; 
SEP aplicará sanciones

MUERE ABUELITO TRAS 
SEVERA CAÍDA EN SU 
CASA EN IZÚCAR
Izúcar de Matamoros, Pue. Un hombre 
de la tercera edad perdió la vida al in-
terior del Hospital General de Izúcar de 
Matamoros, luego de sufrir una caída 
en su vivienda y darse un golpe en la 
cabeza que resultó mortal, informó la 
policía investigadora a Código Once.

De acuerdo a la investigación se 

como Juan “N” de 64 años de edad, 
vivía solo desde hace mucho tiempo, 
era visitado regularmente por sus fami-
liares y en una de esas visitas, fue que 
lo encontraron inconsciente en el piso.  

De manera inmediata, llamaron al 
número de emergencias solicitando 
una ambulancia que se trasladó has-
ta la vivienda, llevaron a Don Juan al 
área de urgencias donde aún con vida 
fue recibido, sin embargo, pocos minu-
tos después de su llegada los doctores 

Algunas versiones de lo que ha 
-

miento. indican que el hombre pade-
cida diversas enfermedades por su 
avanzada edad, lo que pudo generar 

-
mente le costaron la vida. URIELMENDOZA

POLICÍAS DE TEXMELUCAN DETIENEN A DOS SUJETOS 
TRAS SUSTRAER MERCANCÍA DE UN NEGOCIO

Ciudad Serdán, Pue. Esta mañana pa-
dres de familia de los menores afectados 
de la Escuela Primaria Manuel M. Flores 
cerraron el acceso a la entrada del plantel 
educativo.

Solicitando respuesta inmediata por 
parte de las autoridades educativas co-

rrespondientes, al lugar arribó director 
de dicha institución en donde después de 
dialogar con los padres de familia para 
que permitirán el acceso a los alumnos 
para tomar sus clases de manera normal.

Y ante la negatividad de los padres 
afectados optaron por hablar con ellos 

en el interior de la institución, así tam-
bién arribó coordinador de Corde 15 de 
Chalchicomula de Sesma para llegar a un 
acuerdo.

Verónica N. madre de la afectada dio 
a conocer que los directivos aplicarán 
las sanciones correspondientes como 

de Educación Pública, así también para 
que se realice una investigación a los 
directivos que hicieron caso omiso ante 
esta situación.

LOS HECHOS
Ayer padres de familia de la escuela Pri-
maria Manuel M. Flores en el municipio 
de Chalchicomula de Sesma denuncia-
ron una serie de inconformidades entre 
ellas la de un presunto abuso sexual en 
el interior de esta Institución.

Verónica N. madre de la menor afec-
tada dio a conocer que lamentable los 
hechos se suscitaron en el interior de la 
primaria Manuel M. Flores.

El presunto abuso sexual se habría 
dado a la hora del receso, en donde ya 
tienen se informó al director, supervisor, 
Corde y SEP. LUZ MARIA ZAYAS

San Martín Texmelucan, Pue- En recorrido 
de seguridad, los elementos de la Policía 
Municipal de Texmelucan recibieron el re-
porte de dos hombres que estaban rom-
piendo los candados de un comercio de 
llantas, por lo que fueron detenidos.

Al lugar encontraron a dos sujetos sus-
trayendo la mercancía de negocio, por lo 
que al verse sorprendidos intentaron huir, 
sin embargo, los elementos lograron dete-

“N” y Enrique “N”.
Por último, ambos sujetos fueron trasla-

dados a las instalaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
para ser puestos a disposición de las auto-
ridades correspondientes.

CAEN SEIS SUJETOS INTEGRANTES DE 
“LOS CHICOPANES”, “LOS DIMO” Y “LOS 
TRUJI”; ROBABAN AUTOPARTES
En diferentes intervenciones, la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvo 
a seis hombres relacionados a delitos que 
cometían en agravio de automovilistas en el 
estado de Puebla.

En la colonia Atotonilco El Resurgimien-
to, policías municipales adscritos a la Zona 
Nueve lograron la detención de Daniel “N.”, 
alias “El Moles” y/o “El Gordo Silva”, de 33 
años de edad, Óscar “N.”, de 31 años de 
edad y Juan “N.”, alias “El Sapo”, de 19 

-
bros de los “Los Chicopanes”, banda cri-
minal asociada al robo de autopartes y su 
comercialización.

Por otra parte, elementos adscritos a la 
Dirección de Inteligencia y Política Criminal 
detuvieron en la colonia Reserva Territorial 

Atlixcayotl Ex Rancho Vaquerías a Francisco 
“N.”, de 34 años de edad y a Hugo “N.”, alias 

como posibles integrantes de “Los Truji”, 
grupo delictivo dedicado al robo de vehículo.
En tanto, en la colonia Tres Cruces, policías 
municipales de la Unidad Táctica de Reac-
ción (UTR), lograron la detención de Rafael 
“N.”, de 30 años de edad, presuntamente 
formaría parte de “Los Dimo”, banda crimi-
nal asociada a robo de vehículo.

En estas acciones, las Fuerzas Muni-
cipales aseguraron aproximadamente 70 
dosis que contenían polvo blanco, caracte-
rístico a la droga conocida como cocaína. 
Además de un vehículo Seat, Ibiza, color 
blanco; Nissan, Tsuru, color negro con 
amarillo y un Nissan, Versa, color blanco.

La SSC de Puebla exhorta a la ciudada-
nía a que, en caso de reconocer a dichas 
personas como responsables de más ilíci-
tos, formalice su denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

GOLPE A LA BANDA DE “LOS GRILLOS”, 
ATRAPAN A SIETE DE SUS INTEGRANTES
Como parte de las acciones encaminadas a 
mantener el bienestar de las familias pobla-
nas, la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio, detuvo a ocho hom-

-
tes de grupos delictivos dedicados al robo a 
casa habitación.

En una primera intervención, elementos 
adscritos al Grupo Águila, así como de las 
Zonas Dos y Tres, detuvieron a siete posi-
bles integrantes de “Los Grillos”, en inme-
diaciones de la colonia Nochebuena.

Los detenidos son:

Julio “N”, de 55 años de edad
Roberto “N”, de 45 años de edad
Víctor “N”, de 38 años de edad
Francisco “N”, de 35 años de edad
Manuel “N”, de 35 años de edad
Javier “N.”, alias “Lavador”
Brayan “N.”, de 28 años de edad
Los sujetos llevaban más de 75 dosis de 

las drogas conocidas como cocaína, cristal, 
así como piedra y fue asegurado un vehí-
culo Nissan Tsuru, color blanco, por lo que 
fueron detenidos por su participación en de-
litos contra la salud.  

ATRAPAN A INTEGRANTE
 DE “LOS MONTOYA”
En un segundo hecho, policías municipa-
les adscritos a la Zona Diez, detuvieron en 
la colonia Pino Suárez a Axel “N.”, alias “El 
Montoya”, de 24 años de edad, luego de que 
un ciudadano solicitara apoyo para detener 
a quien, momentos antes, ingresó a su domi-
cilio para sustraer una mochila, en cuyo inte-
rior se almacenaba una pantalla para carro y 
un teléfono celular. En atención a la solicitud 
de apoyo, los elementos detuvieron al varón 
y se recuperó lo robado, además fue asegu-
rada un arma punzocortante.

Asimismo, se tomó conocimiento que 

los principales operadores de “Los Monto-
ya”.Finalmente, los indiciados quedaron a 
disposición del Ministerio Público para dar 
inicio a las investigaciones a que haya lugar.

La SSC de Puebla exhorta a la ciudada-
nía a que, en caso de reconocer a dichas 
personas como responsables de más ilíci-
tos formalice su denuncia ante FGE).

     CAROLINA GALINDO  / REDACCIÓN
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Esta píldora 
vibratoria se 

apunta como un 
tratamiento vs 

la obesidad 

En el MIT se desarrolla un tratamiento no invasivo contra los 
problemas de sobrepeso; se trata de una píldora vibratoria 

que produce una sensación de saciedad. 

por Pandora Dewan / Newsweek Internacional

En 2023, los medicamentos inyectables como 
Ozempic y Wegovy fueron noticia debido a su 
capacidad para promover la sensación de sacie-
dad y acelerar la pérdida de peso. Pero, ¿qué tal 
si existiera otra manera de controlar el apetito 

sin necesidad de inyectarte el vientre con una aguja ni de 
padecer los efectos colaterales de esas dos sustancias? 
¿Qué tal una píldora vibratoria?

Al parecer, ingenieros del MIT (Instituto Tecnológico de 
Massachusetts), Estados Unidos, están por alcanzar ese 
objetivo. En un artículo, publicado el pasado 22 de diciem-
bre en la revista Science Advances, un equipo de dicha 
universidad detalla un método novedoso y factible para la 
reducción de peso. Su propuesta, además de ingerible, ac-
túa engañando al cerebro al desencadenar la sensación de 
saciedad.

“El desarrollo de soluciones no invasivas para tratar la 
obesidad es de vital importancia para hacer frente a los 
múltiples desafíos que presenta esta crisis de salud mun-
dial”, declaró la Dra. Shriya Srinivasan, ingeniera biomédi-
ca del MIT, profesora asistente de bioingeniería en la Uni-
versidad de Harvard y autora principal del artículo.

“Las estrategias invasivas convencionales, como la ci-
rugía, conllevan grandes riesgos, costos elevados y alte-
ran el estilo de vida de manera significativa, todo lo cual li-
mita su aplicabilidad y eficacia”, agregó 
Srinivasan para Newsweek

“Las intervenciones no invasivas son 
una excelente alternativa a la cirugía, 
ya que eliminan los riesgos y los costos 
asociados a una operación, y están al 
alcance de una población más exten-

-
tivo, Srinivasan decidió aprovechar los 
sistemas de señalización del cuerpo. 

 
¿EN QUÉ SE BASA LA IDEA DE LA 
PÍLDORA VIBRATORIA?
“La sensación de saciedad —es decir, la 
supresión del deseo de seguir comien-

do— surge de una compleja interacción de mecanismos fí-
sicos y neurológicos”, interpuso el Dr. Giovanni Traverso, 
coautor del estudio, profesor asociado de ingeniería me-
cánica en MIT, y gastroenterólogo del Hospital Brigham y 
de la Mujer.

“El estímulo físico más importante es la dilatación gástri-
ca que ocasiona el alimento ingerido”, puntualizó Traver-
so para Newsweek. Cuando el estómago se expande, los 
receptores de las paredes gástricas se activan y envían al 
cerebro una señal para que deje de comer.

 “Dicha señal se interpreta como la sensación de sacie-
dad, la cual conduce a la supresión del hambre y desen-
cadena conductas asociadas con el cese de la ingestión”, 
detalló el gastroenterólogo.

“El estímulo físico más importante es la dilatación gás-
trica que ocasiona el alimento ingerido”, puntualizó Tra-
verso para Newsweek. Cuando el estómago se expan-
de, los receptores de las paredes gástricas se activan 
y envían al cerebro una señal para que deje de comer.  
      “Dicha señal se interpreta como la sensación de 
saciedad, la cual conduce a la supresión del hambre y 
desencadena conductas asociadas con el cese de la in-
gestión”, detalló el gastroenterólogo.

Tal hallazgo hizo que Srinivasan se planteara: “¿Sería 
posible aplicar [el mismo tipo de vibraciones] para ac-

tivar los sensores de dilatación gás-
trica y crear así la sensación ilusoria 
de que el estómago se ha distendido, 
con la consiguiente modulación de las 
hormonas y los patrones de alimenta-
ción?”

Los científicos decidieron probar esa 
teoría, para lo cual crearon una peque-
ña píldora vibratoria que debía activar-
se tan pronto como entrara en el estó-
mago. A continuación, administraron 
las píldoras a un grupo de cerdos 20 
minutos antes de alimentarlos, y repi-
tieron ese proceso durante un total de 
108 comidas

“DICHA SEÑAL SE 
INTERPRETA COMO LA 

SENSACIÓN DE SACIEDAD, 
LA CUAL CONDUCE A 
LA SUPRESIÓN DEL 

CONDUCTAS ASOCIADAS 
CON EL CESE DE LA 

INGESTIÓN”, DETALLÓ EL 
GASTROENTERÓLOGO.

PRUEBAS DEL DISPOSITIVO 
EN CERDOS
Los dispositivos vibraron durante 30 
minutos hasta que —como sucede con 
todos los alimentos— transitaron por 
el resto del tracto gastrointestinal y 
salieron del cuerpo en las heces. “La 
vibración es transitoria. Es decir, solo 
ocurre inmediatamente después de la 
administración de la cápsula”, aclaró 
Traverso.
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Tras analizar sus resultados, los científicos de 
MIT hallaron que la administración de la píldora vi-
bratoria 20 minutos antes de los alimentos no solo 
elevó los niveles de las hormonas de saciedad en 
los cerdos, sino que también ocasionó que los ani-
males redujeran su ingesta hasta en 40 por ciento. 

Ello, a su vez, condujo a una disminución del au-
mento de peso promedio

“La restricción calórica durante las comidas es 
una estrategia bien documentada y sostenible para 
limitar el aumento de peso”, prosiguió Traverso. 

“Creemos que la deglución del dispositivo con el 
estómago relativamente vacío, y 20 o 30 minutos 
antes de las comidas, podría desencadenar una 
adecuada sensación de saciedad incluso desde el 
inicio de la ingesta”.

“Dado que el dispositivo es ingerible, no hacen 
falta ni una cirugía ni una implantación invasiva”, 
añadió el gastroenterólogo. 

“El estímulo ocurre directamente en la cavidad 
gástrica una vez que se activa la píldora vibratoria, 
de manera que la estimulación es específica del te-

jido de interés”.
Srinivasan espera que, en un futuro, esta tecno-

logía se convierta en una solución novedosa para 
el tratamiento no invasivo de la obesidad.

“Queremos proseguir con nuestro estudio; se-
guir analizando los efectos de esta estrategia con 
investigaciones más extensas y, a la larga, realizar 
ensayos clínicos en humanos. 

Estamos deseosos de colaborar con socios in-
dustriales para sacar adelante esta tecnología”, 
concluyó Srinivasan. N



“O comulgas con la 
austeridad o simulas”: 
Diputados de Morena 

critican bono electoral 
a consejeros del INE

EL LÍDER DE LA BANCADA DE MORENA 
EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, 

IGNACIO MIER, ASEGURÓ QUE EL INE 
HIZO UN AJUSTE PRESUPUESTAL EN 
SU PROPIO BENEFICIO, LO CUAL VA 
EN CONTRA DE LOS PRINCIPIOS DE 

AUSTERIDAD.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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El líder de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, criticó que el Instituto Na-
cional Electoral (INE) reviviera los bonos electorales 
a consejeros bajo el argumento del incremento en 
las cargas de trabajo por ser año electoral.

Ante medios, el diputado aseguró que el INE hizo un ajuste 

principios de austeridad.
“Eso está mal porque o comulgas con la austeridad repu-

blicana o simulas que comulgas con ella, mi punto de vista es 
que está mal”, aseguró.

TADDEI JUSTIFICA BONO ELECTORAL 
En tanto, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, 

carga de trabajo” y que además es un recurso que siempre se 
ha presupuestado.

“Siempre se ha presupuestado y sólo son tres periodos en 
los que, por decisión supongo de la Junta General Ejecutiva, 
no se incluyó la plaza de los consejeros electorales, pero los 
consejeros electorales y todo el personal somos prestadores 
de servicio”.

Al ser cuestionada sobre si este bono es compatible con la 
política de austeridad del gobierno del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, respondió que no se considera un ingreso 
extra ya que está dentro de las políticas laborales del INE.

Taddei admitió la diferencia salarial entre el personal y las 

trabajo en proceso electoral es para todos por igual.

EL INE DE TADDEI REVIVE LOS BONOS 
ELECTORALES A CONSEJEROS
Las consejeras y consejeros del INE recibirán en este 2024 un 

-
te 525 mil pesos (menos impuestos, para un total de 342 mil 

“proceso electoral más grande de la historia”.
Dicho bono, es por “el incremento en las cargas de trabajo 

que representa el año electoral”. Se trata de una prestación 
contemplada en el Estatuto del Servicio Profesional Electoral 
Nacional y de la Rama Administrativa, a la que desde 2009 
habían renunciado las consejeras y consejeros del entonces 
IFE, hoy INE.

Sin embargo, por primera vez desde las elecciones federa-
les de 2012, en este año la Junta General Ejecutiva incluyó en 
su acuerdo a las consejerías electorales.
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